



Beschlussvorlage 2017/099	Referat	Bürgermeister
	Abteilung	Abt. 61, Öffentlichkeitsarbeit/Kultur/Sport
	Verfasser(in)	Bürgermeisterreferat

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Stadtrat	23.03.2017	öffentlich

**Kommunale Partnerschaft mit Kommunen im Globalen Süden;
Vortrag Silja-Kristin Vogt, Servicestelle "Kommunen in der Einen Welt"**

Beschlussvorschlag:

Der Vortrag wird zur Kenntnis genommen.

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
-----------	--------------------	----------------------



Sachverhalt:

Im Ältestenrat wurde auf Anfrage des Bürgermeisters signalisiert, dass der Rat der Stadt grundsätzlich Interesse und Bereitschaft zeigt, sich über eine Partnerschaft mit einer Kommune aus dem Globalen Süden (einem „Entwicklungsland“) zu informieren und über diesbezügliche Möglichkeiten für Friedberg zu diskutieren.

Frau Silja-Kristin Vogt wird in ihrem Fachvortrag „Aufbau einer kommunalen Partnerschaft mit einer Kommune im Globalen Süden“ über grundsätzliche Entwicklungen, Erfahrungen, Praxisbeispiele und Fördermöglichkeiten berichten. Frau Vogt ist im Auftrag des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung in der Servicestelle „Engagement Global - Kommunen in der Einen Welt“ tätig.

Friedberg hat durchaus Anknüpfungspunkte an den Globalen Süden aufzuweisen. So unterhält die Mittelschule seit über 60 Jahren Verbindungen zu den Benediktinerinnen aus Ndanda in Tansania (Afrika). Mit Spendengeldern aus der Schule und Erlösen aus dem Caritativen Christkindlmarkt werden dort zum Beispiel Projekte ins Leben gerufen, Gebäude renoviert oder Brunnen geschlagen.

Mit einer offiziellen kommunalen Partnerschaft könnte diese bestehende Tradition des „Ndanda-Hilfswerks“ oder auch der „Indien-Mission“ der Pallottiner ergänzt und gefestigt werden. Dies wäre gerade in der gegenwärtigen Zeit als ein politisches Statement und ein Zeichen der Verständigung zu verstehen. Eine Intensität und eine Ausgestaltung, wie die der bestehenden Partnerschaften der Stadt, müsste man von dieser Kooperation nicht notwendigerweise erwarten.

Die Stadt Friedberg pflegt bisher fünf lebendige Städtepartnerschaften mit Bressuire (Frankreich, seit 1992), Chippenham (England, seit 1992), Friedberg i.d. Steiermark (Österreich, seit 1966), La Crosse (USA, seit 2002) und Völs am Schlern (Südtirol/Italien, seit 1959). Getragen werden diese freundschaftlichen Beziehungen insbesondere von den sogenannten Partnerschaftskomitees und einer breiten Unterstützung in der Friedberger Bürgerschaft.

Von den Friedberger Partnerstädten besteht wiederum zwischen La Crosse und einer Kommune in Kamerun bereits eine Partnerschaft mit dem Globalen Süden.